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本报讯 8月22日上午，市委书
记覃卫国调研重大项目建设工作。
他强调，发展是第一要务,项目是第
一支撑。要牢固树立“项目为王”理
念，坚定不移改作风，持之以恒优环
境，想方设法扩大有效投资，全力以
赴抓好重点项目建设，以优异成绩
迎接党的二十大胜利召开。市领导
汪继宏、姜颖、梁龙义分别参加有关
调研。

在市中医院，覃卫国听取了该
院中西医结合综合楼项目前期工

作情况汇报。他指出，要主动担
当、积极作为，成立专班、部门配
合、协同发力，把失去的时间抢回
来、影响的工期夺回来。要完善前
期手续，做好要素保障，齐心协力
推动项目早开工，力争形成更多实
物工作量，力促淮北更高质量转型
发展。

惠黎路西延工程项目现场，工
人紧张忙碌，一派热火朝天景象。
在实地了解工程进度及存在的问
题后，覃卫国强调，要坚持问题导
向、目标导向、效果导向，分秒必
争、大干快上，攻坚克难打通“断头

路”，聚力发展畅通“微循环”，不断
满足群众对美好生活的向往。要
抢抓惠黎路西延机遇，围绕大唐淮
北发电厂老厂区大力开展招商引
资，加快发展休闲产业和工业旅
游，提升城市文化软实力和综合竞
争力。

在察看徐淮阜高速公路淮北段
项目现场、听取工作汇报后，覃卫国
指出，经济发展，交通先行。各地各
部门要立足当前、着眼长远，站在推
动可持续发展的高度，加强统筹协
调，形成工作合力，切实解决好土地
征收等瓶颈问题，确保道路早日建

成投用。
在淮宿蚌城际铁路淮北段，覃

卫国认真听取相关情况汇报，现场
协调解决制约项目进展的困难和问
题。覃卫国强调，高铁引领未来，高
铁承载希望。各地各有关部门要以

“高铁速度”全力以赴做好各项服务
保障工作，科学完善配套路网等基
础设施，确保项目建设顺利推进、早
日建成通车，为加快建设现代化美
好淮北提供有力支撑。

市委有关副秘书长，市直有关
部门及濉溪县、相山区负责同志分
别参加上述活动。

覃卫国在调研重大项目建设时强调

想方设法扩大有效投资
全力以赴抓好重点项目建设

8月22日，烈山区古饶镇赵楼社区旱稻试验田，村民正在引水灌溉。

连日来我市持续高温晴热天气，古饶镇赵楼社区“旱改水”项目组迅速采取应急措施，党员干部第一时间发动群众通过“拦、蓄、

引、提”等方式，多措并举，从王引河和萧濉新河进行引水灌溉，不分昼夜抗旱保苗，力争最大限度减少旱情对农业生产的影响，确保

粮食安全。

■ 摄影 记者 冯树风 通讯员 杜磊

抗旱保苗

近段时间，淮北招商引资动作
频频：

在高新区，总投资 50 亿元的银
邦股份新能源车用铝热传输材料项
目成功签约；

在濉溪县，总投资逾100亿元的
华润电力新能源项目顺利推进；

在安徽（淮北）新型煤化工合成

材料基地，投资100亿元建设的金浦
新能源电池材料一体化项目即将开
工建设；

……
无一例外，这些项目都指向新

能源产业。
作为一座煤炭资源型城市，淮

北缘何奋力“抢滩”新能源赛道？答
案自然不言而喻：传统能源走在转
型“十字路口”，无论是可以预见的
资源枯竭，还是未来要实现的“双
碳”目标，都催促着产业领域的转型
升级。

辞“旧”迎“新”，是最优选项。
如今，产业转型倒计时早已开

启，一场有关“能源到‘能源’”的产
业链招商突围战正在淮北打响。

转型有力量：传统煤城探路新

赛道
因煤而建，缘煤而兴，煤炭曾是

淮北最大的骄傲。2009 年，在被列
为第二批资源枯竭型城市后，淮北
被贴上“高开低走”的标签：产业结
构单一、经济增长内生动力不足、可
持续发展面临“瓶颈”。

身陷困境，转型并非易事，出路
得从产业链规律上找。

按照安徽省第十一次党代会确
定的支持淮北“建设绿色转型发展示
范城市、国家重要新型综合能源基
地”定位，淮北全力构建“五群十链”
现代产业体系，大力发展新能源产
业，带动新旧动能转换和资源型城市
转型。

2021 年 5 月，淮北市委、市政府
谋划出台《淮北市提升重点产业集

群和产业链水平实施方案》，梳理提
炼了“五群十链”现代产业体系。方
案提出，力争到2025年，建成陶铝和
铝基高端金属材料、先进高分子结
构材料和精细化工、绿色食品和医
药健康、高端装备制造、新型建材等
5个特色产业集群，形成铝基高端金
属材料、先进高分子结构材料、智能
制造装备、绿色食品、新型建材、陶
铝新材料、医药健康、新能源、纺织
服装、电子信息等 10 条相对完整的
产业链；力争到2025年，“五群十链”
产业规模突破 3000 亿元，若干优势
产业集群和产业链实现全省乃至长
三角地区引领性发展。

目前来看，淮北已经有了一些
成果。

淮北招商的破局之路：重塑“能源”
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本报讯 记者近日从市农业农村
局获悉，今年以来，我市涉农投资规模
实现新提升。

年初以来，我市加快高标准农
田、冷链物流等重点项目建设，扎实
推进农业“双招双引”，拓展农业投
资多元渠道。全市绿色食品产业

“双招双引”新增项目 41 个，投资总
额 158.19 亿元，其中，签约项目 14
个，投资金额 46.1 亿元；开工项目 14
个，投资金额 12.02 亿元；投产项目

13 个，投资金额 89.41 亿元，已落实
资金 16.08 亿元。我市积极申报 2022
年中央预算内投资项目，共谋划项
目 9 个，总投资 4.18 亿元，现已纳入
农业建设项目管理平台项目储备
库。

此外，我市还用好政府性融资贷
款等政策助企纾困，已摸排梳理企业
贷款需求项目28个，总投资186.68亿
元，拟申贷金额138.65亿元。1至6月
份 ，全 市 一 产 固 定 资 产 投 资 增 速
94.8%，超全省平均水平 83.3 个百分
点，居全省第二位。

我市涉农投资规模实现新提升

本报讯 8月16日，第十二届“创
青春”安徽青年创新创业大赛决赛在
淮南收官，我市三个项目在比赛中取
得佳绩。

据悉，本次大赛以“青春喜迎二十
大、创新创业赢未来”为主题，由团省
委、省委宣传部、省委网信办等共同举
办。“创青春”安徽青年创新创业大赛自
2010年启动以来，已举办十二届，成为
安徽共青团组织促进青年创新创业创
优工作重要组成部分和品牌项目。比
赛共吸引全省390个项目参与，经过组

织推荐、初赛评审、复赛评审，组织专家
评委比选出60个项目进入决赛，其中
科技创新组20个、乡村振兴组20个、数
字经济组10个、社会企业组10个。我
市共计14个项目参赛，其中3个项目进
入决赛，参与巅峰对决。

经过激烈角逐，我市参赛项目斩
获优秀战绩。“农村电商创新创业全覆
盖项目”获社会企业组银奖；“规模化
养殖场智慧生物安全系统研发与推
广”获数字经济组铜奖；“AI乘客异常
行为预警系统助力电梯产业智能发
展”获数字经济组优秀奖。另外，团市
委在本次活动中荣获优秀组织奖。

我市3项目在安徽青年创新创业大赛中获佳绩

人民网8月22日报道

■ 首席记者 王守明

■ 记者 吴永生

■ 记者 黄旭 通讯员 孟飞

■ 作者 吕欢欢
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本报讯 8月22日下午，市委副书
记，市政府市长候选人、党组书记汪华
东前往濉溪县调研经济社会发展情
况。市政府秘书长徐涛参加调研。

汪华东先后来到口子酒业、濉溪
古城、乾隆湖、中基电池箔、英科医疗，
边走边看边问，实地了解企业生产经
营、老城石板街建设、采煤沉陷区综合
治理等情况。

在随后召开的座谈会上，汪华东
认真听取濉溪县经济社会发展情况汇
报后指出，濉溪县综合实力全省靠前，
产业发展持续向好，城乡面貌逐步提
升，民生质量不断改善，经济社会发展
取得明显成效。

汪华东强调，濉溪是淮北唯一的
县，也是全省“十强县”，在日益激烈的
区域竞争形势下，全县上下要保持清
醒、坚守底线，切实增强“慢进是退、不
进更是退”的紧迫感，高效统筹疫情防
控和经济社会发展，全力推动各项工作
在全省争先进位。要坚持目标导向，全
力做大经济总量。充分发挥开发区主
战场、主引擎作用，鼓励和引导各类企
业拉高标杆、奋勇争先，推动企业做大
做优做强，确保以经济的平稳较快发

展，坚决保住“全省十强县”牌子，全力
冲刺“全国综合实力百强县”目标。

汪华东强调，要坚持问题导向，加
快补齐发展短板。聚焦工业经济短
板，招大引强优秀企业，扶优扶强在地
企业，加快培育百亿企业，有针对性地
开展延链补链强链，推动产业集群集
聚发展；统筹思路创新、模式创新，加
快创新平台建设，持续增强创新能力，
在创新创造中构筑发展新优势；持续
优化营商环境，实行清单化、闭环式管
理，为企业发展壮大提供全方位保障；
扎实开展“找差距、改作风、强担当、争
先进”专项行动，办好人民群众牵肠挂
肚的民生大事，做好人民群众天天有
感的关键小事，不断增强人民群众的
获得感、幸福感、安全感。要坚持效果
导向，深入贯彻“疫情要防住、经济要
稳住、发展要安全”要求，压紧压实责
任，层层传导压力，高效推动重点工作
落实，以优异成绩迎接党的二十大胜
利召开。

徐涛主持座谈会，就做好有关工
作提出具体要求。与会人员结合实际
作交流发言。

市政府研究室，市直有关部门及
濉溪县委、县政府主要负责同志参加
上述活动。

汪华东在濉溪县调研时强调

加快补齐发展短板
做大全县经济总量

■ 记者 詹岩


